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海上新力量
新动在闵行

吴泾镇

万科统战幸福联盟迎腊八
1月 11日，吴泾镇万科统战幸福联盟举

办“我们的节日———情暖腊八 欢乐猪年”活
动，让社区统战成员在品粥中延续民俗，感受
新年的祝福。

颛桥镇

“新空间”组织名家为企业送春联
1月 16 日，颛桥镇山谷 you 帮“新空

间”举办了一年一度的传统活动———迎新送
春联。邀请数位上海知名书法家现场挥毫泼
墨，书写上百副春联赠送给园内及周边企
业。

梅陇镇

写春联共叙两岸情

送祝福团圆一家亲
1 月 14 日，梅陇镇举办主题为“笔墨凝

书香，新春送祝福”的迎新春活动，镇台联分
会会长陈健华与社区台胞、台属一同参加活
动。

莘庄镇

台联分会举办迎新春联欢会
1 月 16日，莘庄镇台联分会在台青创客

家举办“两岸心连心，携手迎新春”联欢会。
闵行区台办副主任顾海华、莘庄镇党委委员
刘冬梅等出席活动。

七宝镇

侨界人士载歌载舞迎新年
七宝镇近日举办 “七宝侨联迎新舞

会”。活动由七宝镇侨联主办、七宝镇侨联钢
琴雅韵“侨之家”承办，110余位侨界人士参
加了活动。

江川路街道

红园“侨之家”开展迎春茶话会
1月 2 日，红园“侨之家”开展迎春茶话

会。30余名归侨、侨眷齐聚一堂，总结汇报一
年以来的工作情况，迎接新一年的到来。

古美路街道

侨联召开四届六次全委会扩

大会议
1 月 7日，古美路街道侨联在莘庄工业

区得丘园召开四届六次全委会扩大会议。会
上，古美路街道侨联主席陈卫华总结了 2018
年工作，并对下一阶段侨联工作进行了具体
安排和部署。

新虹街道

新阶层人士参加修齐讲堂名

家专场讲座
1 月 14 日，新虹街道 2019 年首场“修

齐讲堂”名家专场讲座在虹桥国际展汇隈研
吾展馆举行，周边商务区新阶层人士踊跃参
加活动。

浦锦街道

“知新荟” 开展西餐礼仪公益
课程
1 月 15 日，浦锦街道“知新荟”在上房

园艺梦花源开展西餐礼仪公益课程，区新联
会会员、浦锦“知新荟”会长张玲及部分骨
干成员、社区新阶层人士代表等 30 余人参
加活动。

莘庄工业区

新阶层人士参加手机拍照技

巧与传播策略讲座
1 月 7 日，莘庄工业区在莘闵 - 阿基米

德“新空间”举办“手机拍照技巧与传播策
略”讲座，邀请新媒体跨界研究与实践者陈
永东老师到场传授相关知识，10 余名园区企
业新阶层人士参加讲座。

郑芸：
“从‘老委员’到‘新代表’
变的是身份，不变的是初心”

首家“紫竹新空间”在印孚瑟斯揭牌
1月 10 日，“紫竹新空间”

在紫竹国家高新区印孚瑟斯技
术 (上海) 有限公司举行揭牌仪
式，这也是闵行区揭牌成立的第
42个“新空间”。
印孚瑟斯技术（上海）有限

公司全球副总裁康博瑞作开场
致辞。他说，印孚瑟斯将充分发
挥自身科技企业优势，为“新空
间”的阵地发展注入更多的创
新、创造和开拓理念，为紫竹国
家高新园区内新阶层人士的沟
通交流搭建高端优质平台。
紫竹国家高新区党委书记、

副总经理骆山鹰在讲话中表示，

高新区党委将充分利用“紫竹新
空间”平台，进一步深入园区，打
破壁垒，助力园区内民主党派各
支部、区知联会紫竹分会与“新
空间”有机融合、资源共享，助力
园区新的社会阶层人士提升能
力、释放压力，高效发挥新的社会
阶层人士专业优势，为闵行区经
济社会发展赋能，为国家事业发
展作出新贡献。
区委统战部副部长、区社会主

义学院院长巫岭表示，区委统战部
将依托紫竹国家高新区功能定位，
潜心培育、做好服务，为园区新的
社会阶层人士工作发展保驾护航。

七宝“新空间”掌门人肖君海：
“首次以政协委员的身份走进两会现场，
有激动喜悦更有责任担当”
中国人民政治协商会议上

海市闵行区第六届委员会第三
次会议于 2019 年 1 月 14 日下
午隆重开幕，来自全区各党派团
体和各族各界的 300 余名政协
委员齐聚一堂，为闵行区经济社
区发展建言献策，这其中就有水
月堂唐卡珍藏馆馆长、七宝“新
空间”掌门人肖君海的身影。今
年，肖君海首次以政协委员的身
份走进会场，零距离感受两会。

首次以政协委员身份走
进两会现场

作为政协新委员，在人民政
协成立 70周年之际加入政协大
家庭，走进闵行区两会现场聆听
工作报告，肖君海形容自己的
“心情很激动、内心很温暖”。
“这是我第一次在闵行区两

会会场听政协报告和政府工作报
告，会议期间，区政协主席祝学军、

副主席潘金平分别用‘加减乘除，
以三小反映三大’和提案围绕‘以
人民为中心’这几个重点给我留
下了深刻的印象。”肖君海说。

荣誉有多大，责任就有多大

除了激动和温暖，肖君海提
得最多的是“责任和担当”，“作
为一个新委员，我希望自己尽早进
入角色。以前的我是一个旁观者，
现在是一个参与者和建言者，这种
角色的转变要快、要准、要稳，为此
要多看多读多学多听，多向老委员
学习，增强履职意识。”
今年，肖君海作为主提案人，

和七宝镇的政协委员一起提交了
《关于上海交大—南加州大学文
化创意产业迁址上海交大—七宝
校区，提升七宝镇文创软实力的
建议》这一提案，并参与讨论了
文艺界别的委员们的一个提案：
把戏曲文化引入到校园。

推动传统文化进社区

未来，肖君海希望自己在社
区文化方面做探讨。
“我作为一名文艺界别的政

协委员，从事的是公益性非遗文
化艺术展览的传播和文创产品
开发，今后更要加强对这个领域
的学习和深入研究。”肖君海在
日常工作中发现，社区文化目前
大多停留在老人和小孩层面，中
青年人和来沪人员等群体参与
程度较低，这方面的工作处于半
空白状态。“国家在大力推广传
统文化，但我发现很多社区活动
针对的是孩子和老人，提供给中
青年群体的项目很少。文化艺术
是人类共同的语言，以文化艺术
活动为中心，打破年龄界限和本
地人外地人的隔阂，构建社区文
化，在上海这一国际化大都市显
得十分紧迫。”

2019年重点，肖君海给自己
定的目标之一是针对中青年群体
探索推广高端雅集活动，推动传统
文化进社区，让社区文化能辐射到
各个群体，覆盖各个年龄层次。
作为一名“新空间”掌门

人，肖君海长期以来致力于团结
和凝聚新阶层人士。“2018 年
下半年我们新空间组织开展了
8场雅集活动，每场 20 人左右；
2019 年我们还是会继续开展类
似的活动，频率保持在一个月一
场。”肖君海表示，现在自己成
为了一名政协委员，今后将深入
基层、开展各类人文艺术活动、
与各个‘新空间’掌门人开展互
动交流，倾听新阶层人士的声
音，提出更好的建设性意见。
“我会珍惜这个身份，用自

己的热情，和大家一起点亮闵行
新面貌，为闵行的文化发展做出
自己小小的贡献。”肖君海说。

闵行区第六届人民代表大
会第五次会议于 2019 年 1 月
15 日召开。民革闵行区委副主
委、区市场监督管理局食品安全
协调科科长郑芸再一次走进闵
行区两会现场。不过，这位“老面
孔”有了一个新身份———人大代
表。此前的 7年，她都是以政协
委员的身份参与闵行区两会的。
为了纪念这难忘的一刻，郑

芸在朋友圈写下了这样一段话：
“今年第一次以人大代表的身
份参与区两会，转变的是身份，
不变的初心。那就是为更加美好
的闵行凝聚力量，贡献智慧。”

做了 7 年政协委员 ，提
交提案、社情民意几十件

做了 7年政协委员，郑芸提
交了几十件提案、社情民意，内
容涉及到教育、医疗、养老、交通
等民生保障和社会管理的方方
面面，真正做到了“为群众代
言，为民生发声”。
“做政协委员时，我一直在

提闵行的教育、医疗。以前闵行
的教育、医疗资源紧缺，好的学
校、医院不多；现在这种现状改
善了很多，这其中有我的一份
力，还是很有成就感的。关于0—
3岁的幼儿入托的问题我也提过
好几次，引起了相关部门的重
视，这次区政府工作报告中明确
了2019年各街镇至少要开办一
家非营利性幼托所的要求。”
她在区政协六届二次会议

期间提交的提案《关于规范我
区教育培训市场的若干思考和
建议》被评为区政协 2018 年度
优秀提案，她提交的《关于将药
品生产经营从业人员纳入 < 上
海市从业人员健康检查管理办
法（试行）> 调整范围的建议》
被区政协评为优秀社情民意信
息，郑芸本人也被评为 2017 年
政协委员之星、2018 年度反映
社情民意信息工作积极分子。

变的是身份，不变的是初心

“老委员”成了“新代表”，

郑芸笑称自己“变的是身份，不
变的是初心”。
“不管你是政协委员也好，人

大代表也好，都应心系人民，为群
众代言，为民生发声。”做了人大
代表，需要学习的东西更多，郑芸
要求自己更加全面地关注全区的
经济、社会、民生等各方面的情况，
“看政府工作报告更仔细了。”

今年，郑芸带来了4项建议，
侧重点在经济和社会发展方面。
第一项是关于上海戏剧学

校浦江校区将于今年投入使用，
这样一个有着悠久历史和文化
传承的高校落户闵行，郑芸希望
闵行区能抓住契机，形成文化创
意产业，吸引上下游产业聚集闵
行；“我注意到政府工作报告中
也提到，闵行有一个文化产业三
年规划，这让我信心大增。”
第二项是关于优化营商环境

方面的，作为市场监管局的一名工
作人员，郑芸在日常工作和大调研
中接触到许多企业，倾听到他们的
心声，她希望闵行区进一步优化营

商环境，给企业减负松绑。
第三项是关于交通综合治

理方面的，郑芸希望相关部门在
制定法律法规时，兼顾效率和公
平，弘扬正能量，开展有温度的
执法。
第四项是关于社会管理方

面，希望政府的财政资金和技防
设施用在提高老百姓的安全感
和幸福感上，比如说现在很多快
递、外卖小哥要进小区，如果能
将更多人脸识别技防设施应用
在社区平安建设上，我们的社区
将会更加安全、和谐。
“我出生、成长在闵行，对

这片土地有着很深的感情，希
望大家在这里生活得更幸福。”
作为人大代表，郑芸将继

续关注社会民生的问题。对于
未来的打算，郑芸表示将始终
牢记“为区建良言，为民吐心
声”诺言，多到基层走一走，多
听听老百姓的心声，“多看多听
多学，努力为闵行的经济社会
发展多提建议。


